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“我们曾经向县住建部门反映情况，
住建部门找的专家建议将所有二期楼房
的面砖改成石漆或涂料墙面。”王先生告
诉记者，2017年宁海县住建部门委托第
三方公司对自在城一期18幢和二期所有
楼宇的外墙进行了空鼓排查，“排查后，
有专家进行评估，提出两种处理意见，一
种是采用原办法继续修补，第二种就是
重做。专家都建议重做，但开发商不认
可，坚持修补。”

“有些业主想搬走，但房子卖不出
去，这里的房价最近几年也没有涨过。”

业主崔女士（化名）激动地说。她一直在
强调，小区环境这么好，就因为外墙脱落
严重，房子乏人问津。

“我们已经向法院起诉，目前法院正
在对我们小区进行司法鉴定。”王先生告
诉记者，法院判决可能还要等上一段日
子，在等待的这段时间里，只能期望不会
有更大的外墙脱落情况出现，“我们这么
多户的老百姓，只想过个安生的日子。”

自在城二期外墙脱落问题能否得到
妥善解决？本报将继续关注。

记者 李华光

宁海“自在城二期”所有楼的外墙都在脱落

业主进出家门竟要戴安全帽

交付1年后，有1幢楼的外墙开始脱落；交付4年后，全部10幢楼的外墙
都出现了脱落的情况……因为外墙脱落严重，为安全起见，业主竟要戴安全
帽才敢进出家门！

10幢楼都出现了外墙脱落的情况

这个小区名叫自在城，位于宁海城
区科技大道和桃源北路交汇处。

“我们小区是2014年交付的，小区
里面还有一个人工湖，绿化特别好，当时
也算高端小区了。”业主王先生购买的房
子属于自在城二期，本以为今后的生活
会像小区名字一样自在，但让王先生没
想到的是，在交付的第二年，就有一幢楼
的外墙开始脱落。之后，自在城二期全
部10幢楼陆陆续续都出现了外墙脱落的
情况，无一幸免。

“我们这里住了1800多户业主，大
家都不敢安心出门，担心什么时候会被
从头顶掉下来的砖块砸中，日子过得一
点都不自在。”王先生说。

记者在走进小区前，王先生递给了
记者一个工地中常见的安全帽。他告诉
记者，这样进小区才安全，“出门前也最
好能戴着安全帽。”

在王先生的指引下，记者察看了自
在城二期内所有的楼宇。其中，最高的
楼有30层，大片脱落过的墙体区域不计
其数，如果有人被从这么高的楼上掉下

来的砖块砸中，后果不堪设想。
记者注意到，每一幢楼的出门口都

设置了简易的棚。王先生告诉记者，这
些棚是开发商安放的，就是为了防止脱
落的砖块砸到人。“之前我们小区就有一
名业主被楼上脱落的砖片砸中过，万幸
没有生命危险，去医院检查说是脑震荡，
住院住了一个多星期。”

前阵子台风过后，小区楼体外墙空
鼓脱落的情况越发严重，之前修补过的
最近又脱落了。从王先生提供给记者的
在“利奇马”台风时候拍摄的视频看，强
风吹进墙体空鼓的地方，墙面像是在呼
吸，甚是吓人；墙体大面积脱落，砖片随
风零零散散飘落……（视频可关注本报
旗下专业地产微信号“宁波楼市报道”后
进入观看）

“台风过后，散落的砖块不计其数。”
王先生说。从王先生提供的视频中，记
者还看到，墙体砖块用手就能轻松掰下
来。

王先生说：“我们小区外墙空鼓、脱
落的情况，可以说是‘宁波第一’了！”

小区业主已经向法院起诉

农村集体经营性建设用地
可入市将会影响房价？
官方答复：不存在的！
宁波将重点发展民宿、旅游等乡村振兴项目

8月26日，第十三届全国人大常委会第十二次会
议表决通过了关于修改《土地管理法》的决定，新法将
自2020年1月1日起实施。修改重点集中在土地征
收、农村宅基地管理制度改革、集体经营性土地入市
这三大方面。

其中，集体经营性建设用地入市的相关内容最受
关注。一旦大量农村集体经营性建设用地入市，房价
会不会跟着降？对此，记者采访了宁波市自然资源和
规划局相关负责人。

“农地”入市不会影响房价

按原《土地管理法》规定，除乡镇企业破产兼并
外，禁止农村集体经济组织以外的单位或者个人直接
使用集体建设用地，只有将集体建设用地征收为国有
土地后，该幅土地才可以出让给单位或者个人使用。

而在新版《土地管理法》中，删去了现行的《土地
管理法》中从事非农业建设必须使用国有土地或者征
为国有的集体土地的规定。

同时，新法规定，农村集体建设用地在符合规划、
依法登记，并经三分之二以上集体经济组织成员同意
的情况下，可以通过出让、出租等方式，交由农村集体
经济组织以外的单位或个人直接使用。

这一重大制度创新，破除了多年来农村集体建设
用地不能直接进入市场流转的法律障碍。那么，集体
经营性建设用地一旦入市，会不会影响房地产市场？
房价会不会降呢？

事实上，全国人大常委会法制工作委员会经济法
室副主任杨合庆在回答记者提问时，已经明确表示，

“这次改革不会对土地市场造成冲击”。集体经营性
建设用地即使入市，也不能用来盖商品住宅，对房价
不会产生什么影响。

宁波市自然资源和规划局利用处相关负责人说：
“集体经营性建设用地入市，主要目的是为了促进乡
村产业发展，不会对我们的土地市场造成冲击。目前
宁波市正在研究制定相关的配套政策措施，还没有准
备入市的农村集体经营性建设用地。另外，我市中心
城区三江片的城中村改造已基本完成，土地已经全部
征为国有。下一步，我市允许入市的集体经营性建设
用地，将主要分布在城郊接合部，发展民宿、旅游等乡
村振兴项目。”

补偿力度有望增大

除了规定农村集体经营性土地可以直接入市流
转，新版《土地管理法》在改革土地征收制度方面也有
重大突破。

为防止随意侵占土地，新版《土地管理法》增加第
45条，首次对土地征收的公共利益进行界定，因军事
和外交需要用地、政府组织实施基础设施建设、公共
事业、保障性安居工程、成片开发建设及法律规定可
征收农民集体所有土地的其他情形等六种情形，确需
征收的，可以依法实施征收。这一规定将有利于缩小
征地范围，限制政府滥用征地权。

不过，新土地管理法列举的六种征地情形中，第
五种“成片开发建设”引发的争论依然不少。

就此，市征地拆迁中心相关负责人解释说，在宁
波，成片开发主要是指城中村改造和城乡接合部部分
脏、乱、差以及品质不高的改造地块。假如要成片开
发，首先要在符合土地利用总体规划的情况下，要完
成基础设施、村民拆迁安置和城乡配套建设后，才可
以适当开发。

至于征地补偿标准，该负责人表示，宁波作为沿
海城市，在国内城市中是走得比较前面、比较规范的；
宁波的征地区片综合地价标准2-3年调整或重新公
布一次，预计2020会根据新法的相关规定开展一次
调研和提高：“相信老百姓的幸福感、获得感会更高。”

记者 钟婷婷 通讯员 朱宁溪

戴安全帽的业主

小区地下室发霉严重

外墙大面积脱落


